

Les exportations alignent une nouvelle croissance à deux chiffres en 2018

Les exportations marocaines restent sur leur lancée. Elles ont aligné une autre croissance à deux chiffres en 2018 à la faveur d'un bon comportement de tous les produits à l'export. Avec une bonne progression aussi des importations, le déficit commercial se creuse de 8% mais le taux de couverture gagne un demi-point.

Comme prévu, la performance a été au rendez-vous pour les exportations marocaines en 2018. Tous les produits à l'export, aussi bien les classiques que les nouveaux, ont, en effet, assuré l'année dernière, permettant au Maroc d'accroître à deux chiffres ses exportations (10,2% à 274,2 milliards de DH), selon les chiffres préliminaires publiés par l'Office des changes. Ces exportations sont encore tirées par l'industrie automobile qui a écoulé à l'étranger pour plus de 65 milliards de DH en 2018, en accroissement de 10,7% (10,5% pour la construction et 7,9% pour le câblage) mais aussi les phosphates et dérivés avec des expéditions de plus de 51,74 milliards, en hausse de 17%. Ces derniers sont, toutefois, toujours devancés par l'agriculture&agro-alimentaire, dont les ventes à l'étranger arrivent encore en deuxième position des produits à l'export avec plus de 58,14 milliards (+6,8% sur un an).

Cependant, cette évolution est due plus aux produits bruts qu'aux transformés. En effet, les exportations de l'industrie alimentaire se sont accrues à peine de 1,5% à 32,25 milliards, alors que celles de l'agriculture, sylviculture et chasse ont bondi de 15% à 23,87 milliards. Le textile&cuir poursuit, de son côté,

son relatif redressement, affichant une croissance de 4,2% à 38,61 milliards en 2018. Ce secteur est, de ce fait, le quatrième plus important produit à l'export, alors qu'il a été deuxième jusqu'en 2012.

L'aéronautique reste également dynamique, alignant une autre évolution à deux chiffres (13,8% à 13,89 milliards). Ces cinq secteurs contribuent pour près de 81,7% à la hausse totale des exportations, selon l'Office des changes. L'électronique (7,3% à 9,77 milliards) et l'industrie pharmaceutique (7,1% à 1,24 milliard) ne sont pas en reste.

La dynamique du commerce extérieur a également concerné les importations qui ont progressé de 9,3% à 478,7 milliards. Une performance attribuée essentiellement à la facture énergétique (+18,4% à 82,32 milliards), dont le renchérissement a présenté l'équivalent de 31,5% de la hausse totale des importations, relève l'Office des changes. Mais ce sont les biens d'équipement qui caracolent toujours en tête des produits à l'import, avec 119,58 milliards en amélioration de 9,4%. Ils sont suivis par les produits finis de consommation qui se sont également bien comportés (+7,4% à 107,67 milliards).

Idem pour les produits bruts (17,6% à 24,36 milliards), les demi-produits (3,6% à 99,05 milliards) et les produits alimentaires (7% à 45,51 milliards), dont le blé (9,4% à 9,12 milliards). Cette évolution des échanges extérieurs s'est traduite par un creusement de 8% du déficit commercial qui a culminé à 204,46 milliards à fin 2018 et une amélioration du taux de couverture à 57,3% contre 56,8% un an auparavant. ■

Lahcen Oudoud

Les principaux produits à l'import et à l'export en 2018

Importations			Exportations		
Groupes de produits	Montant (en milliards de DH)	Var/2017 en %	Groupes de produits	Montant (en milliards de DH)	Var/2017 en %
 Biens d'équipement	119,58	+9,4	 Automobile	65,05	+10,7
 Produits finis de consommation	107,68	+7,4	 Agriculture et Agro-alimentaire	58,14	+6,8
 Demi-produits	99,05	+3,6	 Phosphates et dérivés	51,75	+17,0
 Produits énergétiques	82,32	+18,4	 Textile et Cuir	38,61	+4,2
 Produits alimentaires	45,51	+7,0	 Aéronautique	13,90	+13,8

Source : Office des changes - Infographie Le Matin-Eco

Les importations ont augmenté de 9,3% à 478,7 milliards en 2018, sous l'effet notamment du renchérissement de la facture énergétique.

